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Liebe Schwiegershäuserinnen und 
Schwiegershäuser, 
 
ein ereignisreiches Jahr neigt sich bereits 
wieder seinem Ende entgegen. 
 
Ich möchte die Gelegenheit nutzen und 
mich auch im Namen von Dr. Wilhelm 
Priesmeier bei allen Wählerinnen und 
Wählern der Bundestagswahl 2013 für ihre 
Stimme sowie die Unterstützung der SPD 
bedanken. 
 
Leider haben wir unser Wahlziel nicht 
erreicht. Dennoch werden wir uns auch in 
Zukunft für unsere sozialen Ziele einsetzen. 
 
Ich wünsche allen Leserinnen und Lesern 
ein besinnliches Weihnachtsfest und einen 
Guten Rutsch ins Jahr 2014. 
 
Ihr Dieter Plümer 
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Dorferneuerung auf einem guten Weg! 
  
Seit Beginn der Dorferneuerung ist schon 
einige Zeit ins Land gegangen und das 
Planungsbüro Lange/Puche ist damit 
beschäftigt, die Ergebnisse der  
Arbeitskreissitzungen zu bündeln. 
  
Die dem Planungsbüro vorgelegten 
zahlreichen Ergebnisse wurden in vielen 
Arbeitskreissitzungen in Schwiegershausen 
und Wulften von engagierten Bürgern 
erarbeitet. Auch von den politischen 
Parteien waren  Vertreter in 
unterschiedlicher Stärke  beteiligt. Wie 
schon im letzten „Hallo Nachbarn“ 
geschildert, wurden in der 
Aprilzusammenkunft die Prioritäten  der 
Maßnahmen festgelegt. Die Auswertung 
des Planungsbüros  soll Anfang des 
nächsten Jahres  in einer abschließenden 
Bürger-Infoveranstaltung  vorgestellt 
werden.  
Man wird sehen, welche dieser 
Maßnahmen zu realisieren sind. Durch die 
eingeschränkten Haushaltslagen der 
Kommunen ist die eine oder andere 
Finanzierung sicherlich doch schwierig. 
 
Auch für die privaten Projekte muss man 
abwarten, mit welchen Fördervolumen 
gerechnet werden kann. Es bleibt zu 
hoffen, dass einiges für die beiden 
Ortschaften dabei herauskommt und dass 
die vielen guten Anregungen nicht nur im 
Sande verlaufen. 
 
Uwe Schrader 
 

Radweg und Ortsdurchfahrt 
 
Leider gibt es zum Radweg und der 
Ortsdurchfahrt derzeit keine Neuigkeiten zu 
berichten. Hinsichtlich des Radweges 
hatten wir im Zusammenhang mit der 
Südniedersachsen-Klausur Kontakt mit der 
SPD-Landtagsfraktion. Danach steht der 
Radweg in 2014 ganz oben in der 
Prioritätenliste.  
Wir werden hier weiterhin im Rahmen 
unserer Möglichkeiten am Ball bleiben.   
 
 
Verkauf der ehemaligen Grundschule 
Schwiegershausen 
 
Nach der Aufhebung der Grundschule 
Schwiegershausen, blieb das 
Schulgebäude ohne weitere (städtische) 
Verwendung, abgesehen von wenigen 
Nutzungen von örtlichen Vereinen und dem 
Musikzug der FFW. Der bauliche Zustand 
ist desolat, daher hat die Stadt Osterode 
das Gebäude, wie auch andere Gebäude in 
der Kernstadt und den Ortsteilen auch, zum 
Verkauf ausgeschrieben. In den Sitzungen 
des Arbeitskreises Dorferneuerung wurden 
zwar noch Ideen für eine mögliche 
Nachnutzung gesammelt, aber vor 
Planungsende hat sich ein möglicher 
Käufer für das Objekt interessiert. Aus dem 
Interesse entwickelte sich die ernsthafte 
Absicht, die alte Schule zu kaufen. 
Allerdings nur mit der Bedingung die 
Fläche mit dem Spielplatz zur Talstraße 
gelegen, mit zu erwerben, der ursprünglich 
als Spielplatz weiter bestehen bleiben 
sollte. Aber die Einsicht, dass eine 



sinnvolle Weiternutzung nach der 
geplanten Sanierung durch den Investor 
besser sei als eine Bauruine, stimmte der 
Ortsrat dem Verkauf zu. Die Geräte auf 
dem Spielplatz sollten auf ihre 
Umsetzbarkeit geprüft werden und bis zu 
einer endgültigen Entscheidung über einen 
Ersatzstandortes dort verbleiben. Einiges 
Unverständnis löste die Räumung des 
Spielplatzes in den Sommerferien aus, da 
die Aktion weder mit Ortsrat noch mit 
Ortsbürgermeister abgesprochen wurde. Im 
Nachhinein war zu erfahren, dass nur noch 
drei Spielgeräte den gesetzlichen 
Anforderungen entsprachen, der Rest war 
abgängig und wurde verschrottet. 
Ein Spielgerät brachte es zu einiger 
unrühmlicher Aufmerksamkeit. So ist 
dieses Gerät, dass zu einem Viertel von 
dem damaligen Förderverein GS 
Schwiegershausen kofinanziert wurde, 
von der Stadt auf dem Pausenhof der GS 
Röddenberg wieder aufgebaut worden. 
Auf der letzten Ortsratssitzung hat der 
Baurat die Pläne für den Ersatzstandort für 
die verbleibenden Spielgeräte am 
Sportplatz vorgestellt. Als Spielfläche soll 
ein Teil des Vorplatzes genutzt werden. Ein 
Spielgerät befindet sich dort bereits, drei 
weitere sollen im nächsten Jahr folgen. 
Darunter ein neues Exemplar von der 
selben Bauart, wie jenes das am 
Röddenberg eingebaut wurde. 
Der potentielle Käufer des ehemaligen 
Schulgebäudes hat allerdings nach der 
Auflösung des Spielplatzes jedoch 
zusätzliche Bedingungen an die Stadt 
gestellt. So verlangte er zeitlebens von 
Straßenausbaubeiträgen freigestellt zu 

werden. Dieser Forderung darf die 
Verwaltung schon rein rechtlich nicht 
nachkommen. Verhandlungen über die 
weitere Abwicklung des Verkaufs sollen 
geführt werden. Bei Redaktionsschluss 
waren noch keine Ergebnisse bekannt.  
 
Marko von Einem 
 
 
 
 
 
 
Nachträglich zum Geburtstag 
gratulieren wir: 
  
Wilfried Waldmann         
Alfred Spillner  
Gerhard Deichmann         
 

60 Jahre 
85 Jahre  
65 Jahre 

 
 
 
 

 

Termine: 
 
28.12.13  Tischtennis-Dorfmeisterschaften 
03.01.14  JHV MGV 
05.01.14  Neujahrsfrühschoppen Musikzug FW 
08.01.14  Spinnstube 
10.01.14  JHV TSV 
11.01.14  JHV Gemischter Chor 
12.01.14  Winterwandertag TSV 
17.01.14  JHV SPD-Abteilung  
18.01.14  JHV Jugendfeuerwehr 
18.01.14  JHV Schottländer 
25.01.14  JHV Feuerwehr 
15.02.14  JHV DRK 
28.02.14  JHV Forstgenossenschaft 

SPD-Abteilung Schwiegershausen im 
Internet: 
 
 

www.spd-schwiegershausen.de 
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